

## Umweltkommission

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 22. Januar 2024

**2024/2 7.06.06 Vernetzung  
Vernetzungsprojekt Wetzikon, Verlängerung 2024 bis 2026 (Revision UKB  
2023/16)**

### Beschluss Umweltkommission

1. Dem Stadtrat wird beantragt:

- 1.1. Die dritte Etappe des Vernetzungsprojekts Wetzikon wird bis Ende 2026 verlängert. Der dafür notwendige einmalige Betrag von 3'000 Franken und die jährlichen Vernetzungsbeiträge von 7'000 Franken sind in das Budget aufzunehmen (Konten 6821.3132.00, Beiträge an private Haushalte und 6821.3637.00, Honorare an externe Berater, Gutachter, Fachexperten usw).
- 1.2. Für den Antrag zur Verlängerung des Vernetzungsprojekts an das Amt für Landschaft und Natur des Kantons Zürich wird der zuständige Stadtrat Heinrich Vettiger, Ressort Tiefbau, Umwelt + Energie, ermächtigt, die "Erklärung der Trägerschaft zur Umsetzung des Vernetzungsprojekts" zu unterzeichnen.

1. Öffentlichkeit des Beschlusses:

- Der Beschluss ist nach Beschlussfassung durch den Stadtrat öffentlich.

2. Mitteilung durch Sekretariat an:

- Stadtrat (als Antrag)
- Abteilung Umwelt
- Abteilung Präsidiales + Entwicklung zur Weiterleitung an die Parlamentsdienste nach der Beschlussfassung durch den Stadtrat

### Ausgangslage

Mit dem Beschluss 2023/16 vom 4. Dezember 2023 hat die Umweltkommission das Vernetzungsprojekt Wetzikon bis Ende 2025 verlängert. Diese Verlängerung wurde den Gemeinden vom Kanton Zürich empfohlen, weil die die Weiterführung des Vernetzungsprojektes aufgrund der Sistierung der Agrarpolitik 22+ noch nicht geklärt war.

### Neue Entwicklungen seit dem 4. Dezember 2023

Kurz nach Beschlussfassung der Umweltkommission hat die Fachstelle Naturschutz des Kantons Zürich die Gemeinden am 8. Dezember 2023 informiert, dass das Bundesamt für Landwirtschaft (BLW) die Einführung der neuen "Projekte zur Förderung der regionalen Biodiversität und Landschaftsqualität" um ein Jahr verschoben hat:

- Vernetzungsprojekte und Landschaftsqualitätsprojekte werden ab 2027 zusammengelegt und in einer neuen Projektform fortgesetzt. Ziel ist eine Wirkungssteigerung, eine Vereinfachung und die Nutzung von Synergien.
- Das BLW wird 2024 die Richtlinien auf Bundesebene ausarbeiten. Erste Entscheide auf Kantons-ebene zum kantonalen Vorgehen können ebenfalls 2024 erwartet werden.

Vernetzungsprojekte, die vor 2026 enden, sollen deshalb bis Ende 2026 verlängert werden. Der Kanton Zürich ermöglicht dies mit einem vereinfachten Verfahren.

Aufgrund dieser Entwicklung muss der Beschluss der Umweltkommission vom 4. Dezember 2023 revidiert werden. Neu soll das Vernetzungsprojekt Wetzikon bis 2026 verlängert werden.

### **Erwägungen**

Die Umweltkommission hat den Nutzen und die Verankerung des Vernetzungsprojektes in Wetzikon bereits im Beschluss 2023/16 festgestellt. Die Verlängerung bis Ende 2026 ist aufgrund des geplanten Vorgehens des BWL nötig und sinnvoll.

Für richtigen Protokollauszug:



**Umweltkommission Wetzikon**  
Manuel Restle, Sekretär